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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 4. Sitzung des Ortsrates Schleptrup 
vom 09.11.2022 

Clubhaus TUS Engter, Schleptruper Kirchweg 25, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Angelika Determann  
Frau Melanie Klußmann-Bülter  
Herr Jens Lührmann abwesend bei TOP 16 
Frau Yamela Splinter  
Herr Michael Stutzke  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Werner Ballmann  
Frau Nadine Tautz  
Frau Katrin von Dreele  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Matthias Stallkamp anwesend ab TOP 6 

Verwaltung 
Herr BD Christian Müller  

Protokollführerin 
Frau Kathrin Brueggemann  
 
 
Abwesend: 

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Frau Miriam Thye  
 
 
Beginn: 19:03 Ende: 21:03 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
18.05.2022 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   
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 5   Sachstand Turnhalle Schleptrup   

 6   Konzeptvorstellung "Entschärfung Gefahrenstelle 
Radweg an der B218/Heidedamm/Bramscher Allee" 

  

 7   Wohnbauliche Entwicklungsmöglichkeiten im Zentrum 
von Schleptrup 

  

 8   Sachstand "Varusstraße II"   

 9   Einwohnerfragestunde   

 10   Haushaltsplanberatungen 2023   

 11   Prioritätenliste für den Ortsrat Schleptrup 2023 WP 21-26/0180  

 12   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Schleptrup 

  

 13   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 14   Anfragen und Anregungen   

 15   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Görtemöller stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird festgestellt.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

18.05.2022 
 

 
Der Ortsrat genehmigt das Protokoll der Sitzung vom 18.05.2022. 
 
 Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Görtemöller berichtet über wahrgenommene Termine. Ferner habe er sich bei Herrn van de 
Water nach dem Status des Antrages auf den Zuschuss für den Pendlerparkplatz erkundigt. Aufgrund 
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des Personalmangels bei der zuständigen Stelle sei es weiterhin nicht möglich über den Antrag zu 
entscheiden. 
 
 
TOP  5 Sachstand Turnhalle Schleptrup  
 
BD Müller erläutert den Sachstand zur Turnhalle Schleptrup. Die Auftragsvergabe zur Entsorgung der 
Brandreste ist im Verwaltungsausschuss am 08.11.2022 beschlossen worden. Die Arbeiten sollen in 
der 47. Kalenderwoche beginnen und voraussichtlich bis zur fünften Kalenderwoche 2023 andauern. 
Außerdem sei bereits sicher, dass die Versicherung eine Entschädigung zahlen wird. Die Höhe dieser 
stehe jedoch noch nicht fest, da die erforderlichen Wertgutachten, von dem durch den Versicherer 
beauftragten Gutachter, noch nicht vorlägen. 
 
 
TOP  6 Konzeptvorstellung "Entschärfung Gefahrenstelle 

Radweg an der B218/Heidedamm/Bramscher Allee" 
 

 
BD Müller stellt den Entwurf zur Entschärfung der Gefahrenstelle Radweg an der B 218/ 
Heidedamm/Bramscher Allee vor und rät von der Umsetzung dieses Vorschlages ab. Ferner erläutert 
er auf Anfrage des ORM Stutzke weshalb eine Markierung des Radweges nicht erlaubt ist. 
 
ORM von Dreele hält den Entwurf für ungeeignet zur Entschärfung der Gefahrenlage, da durch die 
Änderung eine weitere Überquerung einer Straße erforderlich ist und in Fahrtrichtung Engter erneut 
die Straße überquert werden müsse. 
 
ORM Ballmann bemängelt, dass der Ortsrat bereits bei der Planung vorgeschlagen habe den Radweg 
auf Seite des Heidedammes verlaufen zu lassen und die Verwaltung sich damals dagegen 
entschieden habe. Er betont, dass es wichtig sei zu handeln und die Gefahrensituation zu entschärfen 
bevor es zu einem schweren Unfall kommen kann.   
 
ORM von Dreele bittet zu prüfen, ob der Radweg direkt bis an die B 218 geführt werden kann, damit 
dieser dann entsprechend markiert werden kann. 
 
Da der Ortsrat den Umbau des Radweges fordert schlägt BD Müller vor, Mittel für die Prüfung des 
Umbaus in den Haushalt einzustellen. 
 
 
TOP  7 Wohnbauliche Entwicklungsmöglichkeiten im Zentrum 

von Schleptrup 
 

 
BD Müller erklärt, dass die Flächen in Schleptrup auch im Rahmen der Überarbeitung des 
Flächennutzungsplanes wohlwollend auf eine mögliche Wohnbebauung geprüft werden. Anfang 
2023 sei geplant ein Nachverdichtungskonzept am Beispiel einer Fläche in Bramsche zu erarbeiten, 
dass sich dann auf die Ortsteile übertragen lassen soll. 
 
OBM Görtemöller berichtet, dass es nach den Plänen für die Schüttenheide in 18 Jahren nur zu zwei 
Bauten gekommen sei und hofft, dass mit einer neuen Überplanung die Entwicklung Schleptrups 
stärker vorangetrieben wird.  
 
ORM Ballmann bemängelt, dass Bramsche bei Bauvorhaben bevorzugt würde. Warum starte man 
diese Projekte nicht in Schleptrup oder auch einem anderen Ortsteil.  
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BD Müller erklärt dazu, dass man für die Erarbeitung des Konzeptes eine exemplarische Fläche in der 
Gartenstadt gewählt habe, um auf dieser Basis Lösungsvorschläge zur grundsätzlichen 
Nachverdichtung und „Hinterliegerbebauung“ zu erarbeiten. Eine hierfür geeignetere Fläche in 
Schleptrup sei nicht vorhanden. 
 
 
TOP  8 Sachstand "Varusstraße II"  
 
BD Müller berichtet über den Sachstand „Varusstraße II“. Bis Ende dieser Woche laufe noch die 
frühzeitige Beteiligung. Es sei geplant, dass der Satzungsbeschluss Mitte nächsten Jahres gefasst 
werden kann. Auf Anfrage des OBM Görtemöller teilt er weiterhin mit, dass der Baustellenverkehr 
bei der Erarbeitung berücksichtigt werde. Gleiches gelte auch für die Themen Nachhaltigkeit und 
Energie. 
 
ORM Stutzke bittet zeitnah die Anlieger zu informieren welche Kosten auf sie zukommen werden.  
 
 
TOP  9 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Einwohner erinnert, dass in 2020 über eine Vorlage beschlossen worden sei, nach der die 
Altanlieger 30 % der Kosten des Ausbaus tragen müssten. Er bittet den Ortsrat diesen Beschluss 
abzuändern.     
 
 
TOP  10 Haushaltsplanberatungen 2023  
 
TOP 10 Und 11 werden in der Protokollierung zusammengefasst, da unter beiden TOP 
Beschlussempfehlungen zum Haushalt abgegeben wurden. 
 
 
 
 
TOP  11 Prioritätenliste für den Ortsrat Schleptrup 2023 WP 21-26/0180 
 
Auf Anfrage des ORM von Dreele teilt BD Müller mit, dass für die Sporthalle Schleptrup ein Betrag in 
Höhe von 1.000.000,- € eingestellt wurde um die Handlungsfähigkeit zu garantieren.  
 
OBM Görtemöller lässt über die einzelnen Vorschläge abstimmen. 
 
1. Nach Blick in den Haushaltsplan wird zunächst festgestellt, dass der Betrag für die 

Ersterschliessung B-Plan 177 „Varusstraße 2“ auf 575.000,00 € korrigiert worden ist.   
 
Abstimmungsergebnis: 0 Stimmen dafür 

10 Stimmen dagegen 
0 Enthaltungen 

 
Die „Ersterschliessung B-Plan 177 „Varusstraße 2“ soll somit von der Prioritätenliste gestrichen 
werden. 

 
2. ORM Stutzke schlägt vor für die 950-Jahrfeier (2024) einen Betrag in Höhe von 9.500,00 € in den 

Haushalt aufzunehmen. 
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Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen dafür 
    1 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  

 
3. ORM Stutzke möchte Plankosten für den Umbau des Radweges an der 

B218/Heidedamm/Bramscher Allee in Höhe von 10.000,00 € in den Haushalt aufnehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  

 
4. Unter Bezugnahme auf den Vorschlag von ORM Stutzke stellt ORM von Dreele den 

weitergehenden Antrag, einen Ansatz für die Planungskosten „Ausbau Westerheide“ in Höhe 
von 25.000,00 € in den Haushalt aufzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
Im Übrigen ist der Ortsrat mit dem Haushaltsplan einverstanden. 

 
 
 
 
TOP  12 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Schleptrup 
 

 
ORM von Dreele empfiehlt entsprechend der Vergaberichtlinien dem TUS Engter einen Zuschuss in 
Höhe von 1.000,00 € und dem Freiwilligen Forum einen Zuschuss in Höhe von 100,00 € zu gewähren. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
OBM Görtemöller bittet über die Mehrkosten für die Tisch-Bank-Garnitur in Höhe von 106,85 € zu 
beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
ORM von Dreele empfiehlt einen Betrag in Höhe von 1.000,00 € zur Anschaffung weiterer Nistkästen 
einzusetzen. 
 
 Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
OBM Görtemöller merkt an, dass die 1.000,00 € für den Jugendtreff Engter noch nicht verbucht sind, 
obwohl ihm zugetragen wurde, dass der Jugendtreff den Betrag bereits erhalten habe. Da der 
Umwelttag 2022 nicht stattgefunden hat, soll der Ansatz gestrichen werden. Die Mittel stehen 
wieder zur Verfügung und können anders eingeplant werden.  
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OBM Görtemöller empfiehlt die nicht verbrauchten Mittel in den Haushalt 2023 zu übertragen. 
 
Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
OBM Görtemöller lässt über den Antrag von dem Katzenhilfe e.V. abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  0 Stimmen dafür 
    10 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
 
 
TOP  13 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
Der Ortsrat bemängelt die Beantwortung der Anfragen und Anregungen. Er bittet um eine 
ausführliche, zeitnahe Beantwortung und versandt mit dem Protokoll.  
 
 
TOP  14 Anfragen und Anregungen  
 
1. ORM von Dreele bittet erneut, dass seitens der Verwaltung geprüft werden soll, ob es eine 

Alternative bzw. Zwischenlösung gibt, das Parken am Pendlerparkplatz in der Kurve des 
Heidedammes zu verhindern. Das ungeordnete Parken stelle eine Gefährdung der 
Verkehrsteilnehmer insbesondere der Radfahrer dar. Eventuell kann durch das Setzen von 
kostengünstigen baulichen Mitteln das Parken in der Kurve unterbunden werden.    
 

2. ORM von Dreele bittet um Sachstandsmitteilung zur Anschaffung des Bushaltehäuschens. Wann 
erfolgt die Aufstellung? 

 
3. OBM Görtemöller bittet zu prüfen, ob das Überholverbot auf der B218 durchgehend aufgestellt 

werden kann. 
 

4. ORM Ballmann bittet die Straßen „Im Fuhldiek“ und „Eikrode“ auszubessern und fragt an, wer 
die Kosten dafür tragen wird, da die Schäden durch die Vollsperrung der Vördener Straße erfolgt 
seien. 

 
 
TOP  15 Einwohnerfragestunde  
 
/  
 
 
 
 
Karl-Georg Görtemöller  Kathrin Brueggemann 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführerin 
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